



学校通信

# 柏原小だより

命が一番！健康第一！

・・・地域と共に伸びる 笑顔あふれる柏原小学校・・・

令和2年9月30日  
狭山市立柏原小学校  
在籍児童数532名  
電話 2953-5862  
校長 井上 健

## 運動会を弾みに！実りの秋へ

9月の2週目には、授業参観を、市内の小中学校でも早い段階で行わせていただきました。お子さんの学校での様子をほんのひとコマでしたが保護者の皆様に見ていただきました。11月にも今回と同じように分散した形の授業参観週間を設定していますが、ぜひ、保護者の皆様には、来校いただき、子供たちがどのように授業を受けているのかを見ていただけたらと思います。

さて、先日の運動会でも、子供たちの頑張りを一押しも二押しもしていただきまして、誠にありがとうございました。最後の仕上げ段階で、天気にも邪魔され、思うような練習ができなかった中の運動会でしたが、子供たちの頑張っている姿をお見せすることができました。

また、一つの大きな行事が、例年とは形が違ってはまずできたことにホッとしています。子供たちは普段の授業でコツコツと力を付け、学校行事でその力を発揮します。子供たちの一段と成長する場が、学校行事



にはあるのです。今回の運動会においても、子供たちは、どんなことを頑張るのかというめあてを立てて臨んでいます。(参照：運動会前に配付した道徳家庭通信「ほっとハート」)そして、運動会後においては、各学級で子供たちのめあてに対して、振り返りを行い、今後の学校生活にどう生かすのかを考えさせる取組を行っています。

この運動会は、次の成長につながるステップとなるのです。

ぜひ、ご家庭でも子供が頑張っていることについてそれぞれのめあてを聞いてあげながら、終わった後の振り返り、「どうだった？」と聞いてあげ、そして、これからについても話し合ってみてはいかがでしょうか。自らの行動を自らが振り返り認識できる力が、人の成長には欠かせません。

季節的にも、「実りの秋」です。子供たちには、今回の運動会を弾みにますます伸びていてもらいたいです。

保護者の皆様と共に子供たちの成長を、そして笑顔を支えていけたらと思っています。今後とも、ご支援、ご協力をよろしくお願いいたします。

### お知らせ①

## 開墾しました！！ 地域の力を借りて・・・

3年生の総合的な学習の時間の「野菜名人になろう」では野菜作りの授業を、6年の理科「植物のつくりとはたらき」の学習ではジャガイモの葉を活用した授業を毎年行っています。昨年度までは、地域の方の畑をお借りして学習していましたが、普段からの世話や観察が難しかったことから、校庭内に畑を作りました。ローラー滑り台の築山前に位置し、大きさは、5m×10mです。

また、今年度からは柏原地区の農業ボランティア「柏原農園隊」の皆さんの協力をいただきながら、学習を進めていきます。

昨日は、さっそく農園隊の方々に、畑の消毒作業をしていただきました。これから学習が始まりますが、今から収穫が楽しみです。



## お知らせ② ギガスクール構想に向けてLAN工事が始まります！

国は、令和元年12月19日、文部科学大臣を本部長とする「GIGAスクール実現推進本部」を設置しました。令和の時代の学校のスタンダードとして1人1台の端末環境づくりを進めようとするものです。国は、当初、令和5年度までに、義務教育学校等の校内に高速無線LAN網を整備し、児童生徒に1人1台の端末を準備する計画でした。しかし、コロナ禍での臨時休校があったことから、その計画を前倒しし、狭山市においても、今年度中に校内無線LANの環境のもと、1人1台の端末体制が整うようになります。そのための無線LAN工事が10月中旬より始まります（1月まで）。現在、北校舎西側のトイレ工事を施工している最中ですが、同時進行で行われます。（工事は、午後の授業後から夜中にかけて行われます。）

今、授業においてはデジタル教科書を大型テレビに映し出すことを中心に授業を進めることが日常となりつつありますが、さらに、授業の風景も変わってくるものと思います。それと同時に私たち教師も研修を深め、それらICT機器をどのように使った取組や授業が有効なのかも勉強せねばと考えているところです。

なお、狭山市においては、今年度より小中学校で「eライブラリ」というネット環境を利用したドリル学習システムを導入しています。ご家庭でネット環境とPC等があれば、自分のペースで学習が進められるものです。10/16（金）からの個人面談の際には、「eライブラリ」の児童用のID及びPWを配付する予定です。パスワード等の管理について、学校でも指導をしていますので、ご家庭でも厳重な管理をお願いします。

## お知らせ③ 新スタッフの紹介「よろしくお願ひします！」

市より10月1日付で、低学年を中心に支援をしていただく「わくわく支援員」が2名配置されました。それぞれ、週3日程度の勤務で、子供たちの笑顔を支えてまいります。どうぞよろしくお願ひいたします。 ○石黒康子（いしくろ やすこ） ○大友憲幸（おおとも のりゆき）

“地域を知る” 地域を学び 地域で育つ！



7/30 2年生  
田んぼの生き物探し



8/18  
地域の方々による除草作業



9/2 1年生  
石原公園



7/30 2年生  
公民館見学

### 教育支援ボランティアの始動

7月に全体会を行い、年度当初の体制づくりはできましたが、活動には制限をさせていただいてきました。

2学期に入り、園芸ボランティアさんを皮切りに、可能な範囲を見極めながら活動を始めてもらっています。引き続きよろしくお願ひいたします！

【アルミ缶回収】1学期の回収により、5,280円となりました。ありがとうございます。

※回収時の単価が値下がっているため、前年比マイナスとなっています。

引き続き、回収へのご協力をお願いします。

### 【校内図工展】

個人面談初日より、11月7日（土）まで、実施しています。個人面談で来校した際に、ご覧ください。